

Am 24. Januar tagten **Stadtwerkeausschuss** und **Gemeinderat** unter Vorsitz von Oberbürgermeister Reitemann in der Balingen Stadthalle. In beiden Gremien standen die Vorberatungen des städtischen Haushalts an:

Erneuerung der Schaltanlage im Umspannwerk Balingen

Bereits seit dem Jahr 1971 ist die Schaltanlage der Netzgruppe 1 im Umspannwerk Balingen in Betrieb. Die notwendigen Wartungs- und Instandhaltungsmaßnahmen wurden in den vergangenen Jahren kontinuierlich durchgeführt. Um auch weiterhin die Betriebssicherheit zu gewährleisten, hat sich der Stadtwerkeausschuss im Rahmen der Vorberatung für die Erneuerung dieser Schaltanlage entschlossen und einstimmig entschieden, die Projektabwicklung an die Netze BW GmbH aus Stuttgart zu vergeben.

Vorberatung Haushaltsplan 2017 der Stadt Balingen

Bereits am 13. Dezember des vergangenen Jahres hatte die Verwaltung den Haushaltsplanentwurf für das Jahr 2017 ausführlich im Balingener Gemeinderat vorgestellt. Die Planzahlen weisen ein Gesamtvolumen des städtischen Etats mit rund 117,14 Millionen Euro aus, wovon rund 20 Millionen Euro auf den Vermögenshaushalt entfallen. In seiner vergangenen Sitzung beriet der Gemeinderat den Haushalt 2017 nun vor. Dabei wurden aus den Gemeinderatsfraktionen mehrere Anträge gestellt. Die Fraktion der Freien Wähler schlug vor, auf die Umgestaltung der Pflanzflächen in der Friedrichstraße und die Anschaffung von neuen Stühlen für die Stadthalle zu verzichten bzw. zeitlich zu verschieben. Diese Anträge wurden vom Gremium jeweils mehrheitlich abgelehnt. Ebenso wurde ein Antrag der FDP-Fraktion, über die Aufnahme des Baus zweier Beachvolleyball-Felder für das Gymnasium in den Vermögenshaushalt und ein von der Grünen-Fraktion gestellter Antrag, den Ausbau des unteren Teils der Hirschbergstraße in die Finanzplanung aufzunehmen, jeweils mehrheitlich abgelehnt. Die von der Verwaltung vorgelegte Änderungsliste zur Haushaltssatzung, welche eine Anschaffung von drei Fertiggaragen für die Feuerwehrabteilung Balingen vorsieht, erteilte der Gemeinderat einstimmig seine Zustimmung.

In der Vorberatung stimmte dann der Gemeinderat einstimmig der Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2017 zu.

Vorberatung Wirtschaftsplan der Stadtwerke 2017

Nach der ausführlichen Vorberatung im Stadtwerkeausschuss präsentierte Stadtwerkeleiter Harald Schäfer die Eckdaten des Wirtschaftsplans der Stadtwerke im Gesamtgremium.

Im Wirtschaftsjahr 2017 erwarten die Gesamtwerke einen Jahresgewinn von rund 218.000,- Euro, wobei in den Sparten Gas, Fernwärmeversorgung, Bäder und Datennetze Verluste zu erwarten sind. Die Betriebszweige Wasser- und Stromversorgung hingegen werden im Plan 2017 erwartungsgemäß einen Gewinn von 232.000,- Euro beziehungsweise 1,118 Millionen Euro ausweisen. Größte Aufwandsposten sind mit 24,116 Millionen Euro die Bezüge von Strom, Gas und Wasser sowie Fremdleistungen.

Das geplante Investitionsvolumen 2017 liegt bei ca. 3,925 Millionen Euro. Allein in der Stromversorgung sind Investitionen in Höhe von 1.41 Millionen Euro vorgesehen. Größte Maßnahme dabei ist die Erneuerung einer der zwei Schaltanlagen im Umspannwerk Balingen. In der Gasversorgung sind hauptsächlich Netzverdichtungen für Neuanschlüsse und in der Wasserversorgung die Erneuerung der Hauptleitung „Schrötenen“ eingeplant. Für den neuen Betriebszweig Datennetze sind Erweiterungsmaßnahmen in Höhe von 300.000,- Euro veranschlagt, wozu vor allem die Netzerweiterungen für die TV-Dienstleistungen und Anschlüsse weiterer Gebäude aus der Wohnungswirtschaft zählen. Als Empfehlungsbeschluss stimmte der Gemeinderat einstimmig dem Wirtschaftsplan 2017 zu.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats findet am

Dienstag, 31. Januar 2017, 17.00 Uhr

in der Stadthalle Balingen, Großer Saal, statt.

Interessierte Bürgerinnen und Bürger sind wie immer recht herzlich dazu eingeladen. Die einzelnen Tagesordnungspunkte können rechtzeitig vor den Sitzungen dem Mitteilungsblatt „Balingen aktuell“ und der örtlichen Presse entnommen werden. Ebenso nachzulesen sind sie am Aushang des Rathauses. Im Internet auf der Homepage der Stadt Balingen unter www.balingen.de sind die aktuellen Tagesordnungen mit den dazugehörigen schriftlichen Verwaltungsinformationen (Drucksachen) abrufbar.

Sofern Sie den [städtischen Newsletter](#) beziehen (kann auf der Startseite der städtischen Homepage abonniert werden) erhalten Sie automatisch die Tagesordnungen des Gemeinderates und seiner Ausschüsse sowie die Presseberichte zu den Sitzungen.
